

Odisea para hacer llegar la ayuda Ermua-Ukrania

Campaña ACHE. Ya ha llegado a la frontera entre Ucrania y Polonia el material donado por la población ermuarra, tras superar graves problemas logísticos

AINHOA LASUEN

El material que la población ermuarra ha donado a Ucrania, mediante una actuación humanitaria organizada por la Asociación de Comerciantes y Hostelería de Ermua, ya ha llegado a la frontera de Polonia. 36 palés de ropa de invierno (adulta, pero sobre todo, para población infantil), alimentos no perecederos, mantas, medicamentos, material de botiquín y mascarillas llegaron el pasado martes a uno de los puntos de recogida de esta ayuda en la frontera entre Ucrania y Polonia.

La gran respuesta de la población ermuarra al llamamiento de la ACHE para estas donaciones de material, que sobrepasó todas las expectativas, pasó a convertirse en una gran odisea, que, eso sí, ha contado con el final deseado. Precisamente por ello, en un aviso a navegantes, desde la organización de la ACHE recomiendan «que la gente no lleve a cabo iniciativas de este tipo en este momento porque hay muchos

problemas para hacerlo llegar no solo desde Ermua, sino también a nivel de Euskadi». De hecho, en la actualidad desde las instituciones se trabaja para poder gestionar estas ayudas, con organizaciones que trabajan directamente en los lugares de destino, ya que la situación, desgraciadamente, tiene visos de prolongarse en el tiempo.

En la ACHE conocen ahora de primera mano estos obstáculos. Aún pese a estar en contacto con una asociación de cooperación entre Ucrania y Euskadi para desarrollar su iniciativa humanitaria, la rotundidad de la respuesta en Ermua y en toda la comunidad autónoma ha retrasado que la ayuda llegue a su destino con la inmediatez deseada, por problemas de logística. «La respuesta de la gente fue tan brutal en Ermua y en Euskadi, que en el momento de hacer llegar esta ayuda a la asociación con la que habíamos contactado nos solicitaron desesperados que esperaríamos



El tráiler con la ayuda ermuarra llegó a la frontera el pasado martes. ACHE

ramos, porque no tenían espacio para poder almacenarlo ni para poder enviarlo desde aquí», explica una de las responsables de esta iniciativa en Ermua.

Y comenzó la odisea

Desde la asociación local se pusieron manos a la obra, ya que su intención era que el material llegara en este momento «que era cuando entendíamos que hacía más falta». Para ello, han tenido que realizar «encaje de bolillos» y solucionar varios problemas, que abordaron con mucho esfuerzo, ayuda y el respaldo voluntario de amistades particulares de las personas de la propia asociación ermuarra.

Cabe destacar también que, si bien en un comienzo la ACHE pretendía realizar una colecta para poder pagar el transporte, una vez se pusieron en contacto con el Ayuntamiento, la entidad decidió apoyar esta iniciativa con el primer almacenaje en el muelle de la plaza del mercado y haciéndose cargo, posteriormente, del pago del transporte.

A través de un contacto directo con un joven ucraniano de Durango, que cuenta con amigos ucranianos que colaboran en las acciones humanitarias en la frontera de Polonia, consiguieron las direcciones de los cuatro puntos de ayuda controlados que se ubican actualmente en la frontera polaca.

Un transportista ermuarra, dispuesto a colaborar en un primer momento para trasladar el material hasta la sede de la asociación colaboradora en Sestao, una vez se desestimó esta vía de almacenaje, aportó no solo su vehículo sino también su nave del polígono de Goitondo para trasladar

el material. «Había gente que venía con bolsas y se remangaba y preguntaba en qué podía ayudar» agradecen desde la asociación ermuarra

dar las donaciones desde la plaza del mercado de Ermua hasta su almacén, «ya que el vehículo que iba a llevar el material a Polonia, por sus dimensiones (13,6 metros más la cabina), no podía maniobrar en Ermua y menos cargar el material almacenado en la plaza del mercado».

Pese a las dimensiones del camión tráiler «nos costó que entrase todo el material», confiesan desde la asociación de comerciantes y hosteleros local, dejando entrever así la magnitud de lo recogido en esta campaña. «Lo cargamos entre gente de la asociación y gente voluntaria, pero gran parte lo hizo el transportista ermuarra, que no quiere dar su nombre, que nos ha ayudado en todo momento, ya que utilizó su propia transpaleta para la carga», aclaran desde la ACHE.

La empresa transportista, con permiso internacional, que se contrató para llevar las donaciones a su destino, y que finalmente ha llegado a la meta elegida, «también ha colaborado muchísimo, ya que cuando supieron para qué era, nos lo pusieron a precio de coste. Además, tenían un responsable polaco que nos trajo las direcciones a las que podíamos enviar el material, porque ni siquiera las entendíamos».

Desde la ACHE están satisfechos con la labor realizada y la colaboración recibida y dan las gracias «a la población que ha donado todos estos artículos, no solo por la ayuda material, sino también por su apoyo, ya que había personas que venían con bolsas, se remangaban y preguntaban en qué tenían que colaborar».

Ahora ya, con las fotografías del material descargándose en los almacenes de la frontera polaca, que les ha enviado la transportista que ha conducido el camión hasta allí, descansan con más tranquilidad, tras vivir en su propia piel lo complicado que es hilar todo para que la ayuda pueda, en cierta medida, paliar los efectos de esta guerra.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El sastre	20.00
Malnazidos	20.00
Super... ¿Quién?	17.00
Un héroe	17.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Super... ¿Quién?	17.00
Competencia oficial	19.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20	

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 8.30	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	

EIBAR-ARRATE	
Laborables: 15.00. Sábados: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	
ARRATE-EIBAR	
Laborables: 15.30. Sábados: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi Lamikiz (Zubiaurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Mendiñeta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).	